

Inicio (<http://www.elpais.com.co/elpais/>) / Feria de Cali (/elpais/feria-cali)

Cali Viejo (/elpais/temas/cali-viejo) | Feria de Cali (/elpais/temas/feria-cali) | Otros eventos Feria de Cali 2016 (/elpais/temas-especiales/feria-cali-2016/otros-eventos-feria-cali-2016/)

Jovita, Riverita y 'Yotecuro' vuelven al Cali Viejo, otro infaltable de la Feria

Viernes, Diciembre 23, 2016 | Autor: Elpais.com.co



(elpais/sites/default/files/2016/12/cabezones_.jpg)

Los cabezones son uno de los elementos centrales del desfile del Cali Viejo, ya que representan a personajes icónicos de la ciudad y la región.
Especial para El País

Que los caleños se reencuentren con las tradiciones y los rasgos de la identidad de la capital vallecaucana, es uno de los objetivos del desfile del Cali Viejo, uno de los eventos masivos más antiguos que tiene Cali.

Eso dice Jhon Jairo Perdomo, quien este año se estrena como director artístico del desfile al que ha estado ligado desde diferentes facetas hace muchos años.

"El desfile del Cali Viejo es el espacio donde el pueblo se manifiesta y cuenta sus historias, es donde el pueblo se ve representado, donde se mezcla lo moderno con lo tradicional", asegura Perdomo, quien aprovechó para hablar un poco de los personajes que los asistentes al desfile podrán ver.

2650 artistas participarán en el desfile del Cali Viejo, que se realizará sobre la Autopista Suroriental, entre las carreras 66 y 40, desde las 4:00 p.m. el próximo 28 de diciembre.

Además de Jovita Feijó, la reina popular que tuvo la capital del Valle del Cauca, en el Cali Viejo también desfilarán Riverita, 'Yotecuro' y 'Boca de Túnel', otros personajes que evocan a la Cali de los años 60 y 70.

El director del desfile del Cali Viejo recuerda que "Riverita era un peluquero del barrio Sucre que era muy hablador y cómico, pero que contaba historias inverosímiles a sus clientes. No obstante, al que lo tildaba de mentiroso lo trasquilaba o lo dejaba a medio corte de pelo".

Perdomo cita uno de sus 'cuentos' más populares, cuando dijo que había conocido al Papa de esa época y que lo llevó hasta el Vaticano y lo invitó a pararse en el balcón con él. Según contaba el peluquero del barrio Sucre, todos preguntaban: "¿Vé, quién es el viejito que está parado junto a Riverita".

Como esas hay mil historias alrededor de Riverita, dice Perdomo.

Junto a Riverita y Jovita también estará 'Boca de Túnel', un obrero que trabajaba alrededor de los ferrocarriles y tenía una dentadura tan fuerte que no necesitaba destapador para quitarle las tapas a las botellas.

Así como a Jovita las señoras de alta alcurnia le regalaban vestidos, a 'Boca de Túnel' le daban zapatos. Lo curioso era que cualquier zapato, de la talla que fuera, le quedaba bueno por lo que también tenía otro remoquete: 'pata de cuñado'.

Aurelia Carvajal, directora de la Asociación grupo Cultural Herencia Africana, será la reina, 'Aurelia Prima Mía', del carnaval 2016.

Otro infaltable del Cali Viejo es 'Yotecuro', un yerbatero que pasaba por las calles de la ciudad diciendo que tenía remedio para todos los problemas médicos, entonces vendía unos mejunjes en botellitas de gaseosa y decía que eso era la cáncer y otras enfermedades.

Además de estos personajes tradicionales, los caleños también podrán disfrutar este año de la representación de los íconos caleños que tienen que ver con los monumentos y con personajes nuevos, entre ellos Chonto y Chonta, unos chontaduros humanizados que harán parte del recorrido.

Además cada comparsa tendrá un bloque de inicio compuesto por dos abanderados, un pasista principal y un rey o hojimenador que es un líder popular encargado de animar el recorrido que iniciará en la Carrera 62 y finalizará en la Carrea 40, por toda la Autopista.

Notas Relacionadas



El Cali Viejo también se goza, así viene para este año

(<http://www.elpais.com.co/elpais/feria-cali/noticias/cali-viejo-muy-renovado-llega-feria-cali-2016>)